
 

 

 

 

 

 

Proyecto cultural 

El sueño de la luz 
a través del pórtico 

en la Catedral de León 

 



 
Proyecto cultural  

El sueño de la luz  

a través del pórtico 

en la Catedral de León 

2 
 

 

 

  

Adaptación de los textos a Lectura Fácil:  

Beatriz Hoyos Porro  
(Asociación Lectura Fácil Castilla y León) 

 

Revisión de los textos:  

Asociación Lectura Fácil Castilla y León 
 

 

Textos originales, diseño y maquetación:  

ARC Restauración y Gestión Cultural, S.L. 

 

 

Impreso en España / Printed in Spain 

 

Este logotipo identifica los materiales que siguen  

las directrices internacionales de la IFLA  

(International Federation of Library  

Associations and Institutions) para materiales  

de Lectura Fácil en cuanto al lenguaje,  

el contenido y la forma,  

a fin de facilitar su comprensión lectora.  

Este documento ha sido avalado  

por la Asociación de Lectura Fácil Castilla y León.  
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Pórtico occidental de la Catedral de León 

 

La actual Catedral de León se construyó 

hace más de 700 años.  

La obra se inició con Alfonso IX de León 

y tras el reinado de su hijo Fernando III, 

continuó la obra su nieto Alfonso X el Sabio.  

 

La Catedral de León es una magnífica obra de estilo gótico. 

El pórtico occidental tiene un conjunto de esculturas extraordinario. 

Es un gran ejemplo de la escultura gótica española.  

 

El pórtico occidental tiene tres portadas dedicadas a: 

 

 San Juan Bautista. 

 La Virgen Blanca. 

 San Francisco. 

 

 

 

 

 

 

 

 

Pórtico 

Espacio cubierto y con 

columnas que se construye 

en la fachada de los templos 

o de otros edificios. 

Estilo gótico 

Estilo artístico desarrollado 

en Europa a finales de la 

Edad Media. 

Las catedrales góticas son 

muy altas y muy luminosas, 

a diferencia de las oscuras 

iglesias del románico. 
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Un equipo de profesionales analizó el pórtico occidental 

y realizó estudios para ver las causas del deterioro del pórtico  

y así saber cómo actuar.  

 

El clima y las restauraciones anteriores han deteriorado 

las 23 esculturas de la fachada. 

 

Las 23 esculturas tienen estas características: 

 Son de piedra de Boñar. 

 Están dedicadas a apóstoles  

y personajes del Antiguo Testamento. 

 Antes estaban policromadas. 

 

Las 23 esculturas se han desmontado 

y se han colocado en el interior de la Catedral 

para conservarlas y frenar su deterioro. 

 

Colocar las esculturas en el interior de la Catedral 

ha sido muy positivo. 

 

Las condiciones de conservación de las esculturas 

son más adecuadas y seguras.  

 

 

Boñar 

Municipio y localidad 

al norte de la provincia de León. 

Policromadas 

Pintadas de varios colores. 
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Restauración del cartón 

de la vidriera El Árbol de Jesé 

 

 

 

 

En la Catedral de León se han realizado 

desde finales del siglo XIX 

distintas tareas de restauración, 

rehabilitación y acondicionamiento de las vidrieras.  

Una de ellas fue hacer un cartón de montaje de la vidriera 

que representa El Árbol de Jesé. 

 

 

 

 

 

 

La vidriera El Árbol de Jesé está en la Capilla Mayor. 

El cartón de esta vidriera está en el Archivo de la Catedral.  

 

 

 

 

Siglo XIX 

Quiere decir siglo 19. 

Los siglos se escriben con 

números romanos, 

que parecen letras. 

El Árbol de Jesé 

También llamado 

Genealogía de Cristo. 
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Este cartón de la vidriera se hizo en dos tipos de papel 

y se ha utilizado para trabajar en el taller vidriero. 

El cartón es el patrón que ha servido 

para identificar las piezas, cortar los vidrios, 

marcar el dibujo del plomo 

e indicar dónde van los colores de la vidriera. 

 

Este cartón se ha deteriorado 

por su uso continuado, 

por las características del material 

y por cómo ha estado guardado.  

 

La restauración del cartón ha conseguido mejorar 

sus características y su estado 

para que se conserve adecuadamente. 
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Horario de visitas: 

De octubre a mayo 

Abierto:  

De lunes a sábado de 9:30 a 13:30 horas y 

 de 16:00 a 19:00 horas 

  

Los domingos de 9:30 a 14:00 horas 

 

De junio a septiembre 

Abierto:  

De lunes a domingo de 9:30 a 13:30 horas y 

 de 16:00 a 20:00 horas 

  

 

 

 


